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FECHA: Abril 24 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Fulminó a su esposa de un escopetazo” 

 “Con el PRI nunca hubo pozoleados: Omar Fayad” 

 “PRI: hay uso político desde Oportunidades”  

 “PRI califica como “delincuentes electorales” a funcionarios del PAN”  

 
“Piden sanción a coacción de voto”  

 
“Acusa PRI a funcionarios Delincuencia electoral”  

 
“Funcionarios coaccionan voto a favor del PAN”                         

 “A pagar más tenencia por ignorar subsidio” 

 “Apoya sindicato a EGS para concesión: Percy”  

 
“Regulan el uso de la fuerza pública”  

 
“Acapara calles imagen de Peña”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRI pone denuncia contra Josefina: Por la supuesta utilización del programa Oportunidades del Gobierno 

Federal para asegurar más votos en las elecciones del 1 de julio, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo 

interpuso una denuncia contra la candidata presidencial panista, Josefina Vázquez Mota. En una conferencia de prensa en 
las instalaciones de la dirigencia estatal del tricolor, Roberto Rico Ruiz, representante de este partido ante el Instituto 

Federal Electoral (IFE), detalló que en la colonia Vicente Guerrero de Tulancingo se captó a funcionarios del Programa 
Oportunidades que realizaban la inscripción de ciudadanos para la entrega de este apoyo, a costa de coaccionarlos a 

votar por el PAN en las elecciones del 1 de julio.  Con pruebas documentadas y firmadas ante notario público, el PRI 
indicó cómo en un domicilio ubicado en la calle Melgar, esquina Vicente Suárez de Tulancingo al menos 300 personas se 

encontraban formadas para inscribirlas al programa dependiente de la Secretaría de Desarrollo Social del Gobierno 

federal, a quienes se les pedía insistentemente en que tendrían que votar a favor del Partido Acción Nacional, de lo 
contrario no se les prestaría el apoyo.  De acuerdo con representante del PRI ante el órgano electoral, una vez iniciada la 

contienda electoral el 30 de marzo y hasta el 1 de julio, se tiene que detener la difusión de cualquier programa social y 
entrega de apoyos, y con los hechos denunciados, el PAN supuestamente estaría violando la ley electoral, denuncia que 

quedó asentada ante el Instituto Federal Electoral.  Por los hechos documentados por el notario público número 11 de 

Tulancingo, Ivan Téllez, se levantó la denuncia contra la candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota; el titular 
de la Sedesol en Hidalgo, Octaviano Liceaga Zermeño; Javier Manchuca Vargas, coordinador de la delegación federal de 

Oportunidades en Hidalgo; Cristóbal Peza Cardenas, titular de la Unidad de Atención Regional en Tulancingo y Julio César 
Soto Márquez, presidente municipal de la localidad, todos ellos de extracción panista.  Los hechos quedaron asentados en 

un acta ante la vocalía del Instituto Federal Electoral en Hidalgo y tendrá que ser revisado por este órgano federal en los 
siguientes días, junto a otra queja del PRI a nivel federal contra la Secretaría de Economía en su delegación Hidalgo.  

(Misael Zavala, página 12) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

2 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
22  

 

Crónica-Formaliza Morenaje propuesta de diálogos entre organismos: La agrupación política Morena Jóvenes 

Estudiantes (Morenaje) acudió a los Comités Directivos Estatales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y de 

Acción Nacional (PAN) para formalizar la propuesta de debate entre los organismos juveniles, a fin de exponer posturas 
para este sector. El coordinador estatal de Morenaje, Héctor Legorreta Cantera, entregó oficios correspondientes al líder 

de Frente Juvenil Revolucionario (FJR), Antonio Lechuga, así como al dirigente de Acción Juvenil, Jorge Lugo, en el que 
plantean un debate entre estas instancias. “Queremos contrarrestar propuestas y puntos de vista con respecto a nuestros 

respectivos candidatos presidenciales, así como las propuestas para el sector juvenil, ya que representamos el 30 por 

ciento de la población a nivel nacional”. El documento propone como moderadores a Pablo Vargas, Adalberto Peralta, 
Dolores Michel, Tania Meza, Leonardo Herrera o Juan Manuel Larrieta. La fecha para esta mesa de diálogo es el 16 de 

mayo en las instalaciones del Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades de la Universidad Autónoma del Estado de 
Hidalgo (UAEH), o en el Tecnológico de Monterrey, campus Pachuca. De igual manera considera a los estudios de Radio y 

Televisión estatal, a fin de que la señal llegue a otros municipios. Los temas a abordar son educación, empleo, política 
económica, cultura y deporte. “Esperamos que acepten la solicitud de una mesa de diálogo, proponemos que sea en la 

UAEH o en un medio de comunicación, a fin de que discutamos los problemas de la entidad y sus posibles soluciones, 

que integren a los jóvenes”. (Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Afirma MC que cuenta con priistas y panistas: Priistas y panistas inconformes con su partido se sumaron a 

la campaña del Movimiento Progresista, aseveró la coordinadora estatal de Movimiento Ciudadano (MC), Maricruz García 

Sánchez, quien lamentó que algunos organismos obliguen a sus militantes a votar por determinados candidatos. “Me he 
encontrado de todo, priistas obligados a promover a gente y entregar su credencial de elector, o panistas enojados con 

su gobierno desde el 2000, lo vemos en las estadísticas que militantes de otros partidos se acercan al Movimiento 
Progresista y la propuesta de Andrés Manuel López Obrador”. Reconoció que los recientes cambios en las preferencias 

electorales se deben a que la ciudadanía quiere transformar la realidad del país. Respecto a la “guerra sucia”, indicó que 
estas prácticas son recurrentes en el Distrito VI, pero la población ya identifica los apoyos, por ello difícilmente su voto 

será manipulable. “Esas prácticas son algo antiguo, ahora la gente se ofende, saben que las despensas provienen de los 

impuestos; a nosotros nos dicen que sí reciben los apoyos pero el 1 de julio votarán libremente”. (Gabriela Porter, 
página 05) 

Criterio-“Con el PRI nunca hubo pozoleados”: Nunca, bajo algún gobierno priísta, el país vivió tanta violencia y 

carencia de empleos, asegura Omar Fayad, candidato a senador del tricolor en Hidalgo. Bajo esta premisa, dice, ningún 
mexicano debería votar por el PAN de nueva cuenta; sin embargo, señala, estos 12 años de ser oposición le han servido 

a su partido para obtener una nueva generación de políticos que buscan darle un nuevo rumbo al país. Sonriente y 
directo, Fayad reconoce que los 70 años de gobierno federal priísta desgastaron a su partido, lo cual generó que la 

población buscara un cambio, el cual no funcionó y es momento de modificar las políticas públicas. ¿Porqué Omar 
Fayad quiere ser senador? Quiero ser senador porque quiero contribuir en un proyecto nacional de un país en el que 

creo que las cosas van muy mal. En ningún momento se le pueden echar en cara al PRI cosas de un PRI que ni siquiera 

vivimos. Están hablando del siglo pasado, de cosas que hoy no existen. Hace 13 años no veías que descabezaran y 
colgaran las cabezas de nadie en las plazas públicas o en puentes, yo no los vi. Nunca vi gente descuartizada a las orillas 

de las carreteras y cuando eso ocurría eran casos aislados que se convertían en notas nacionales. Hoy pasan 
desapercibidas porque son muchas. Ves gente incinerada en cajuelas. El colmo, hemos visto cómo pozolean a la gente 

para desaparecerla. Está tan descompuesto el país por un error en el combate a la delincuencia que se requiere un 

cambio. ¿En qué beneficiará al estado que sea senador? En materia de Seguridad Pública, además de sumarnos a 
la estrategia de Peña Nieto, vamos a exigir castigo ejemplar de intolerancia para la delincuencia organizada, vamos a 

exigir ayuda a las víctimas del delito. Si el gobierno no te puede ayudar, que te lo pague. Es responsabilidad del Estado 
proporcionar seguridad pública federal y su responsabilidad, cuidarnos contra el crimen, lo único que han hecho es 

multiplicarlo. ¿Qué temas urgen a Hidalgo? Empezaría al revés, no somos una isla, lo más importante es lo que le 

urgen al país. Hay que generar las condiciones necesarias, este gobierno no lo ha hecho, las ha hecho para perder 
empleos, ha atacado a los empresarios con el tema fiscal. Hay que revisar los impuestos, evitar la persecución, hay que 

voltear al campo, bajar recursos para generar proyectos productivos. Hay que hacer válida la iniciátiva priísta de la ley 
del primer empleo, una ley del empleo para la tercera edad. ¿Qué le diría a un mexicano que recuerda la 

devaluación del 94, la matanza del 68? Yo te diría que hay casos trágicos en la historia del país, pero aislados, no es 
hoy, mañana, pasado, todo el mes. Me da miedo que mis hijos vean noticieros, sangre en las calles, la autoridad 

superada por la delincuencia, eso nunca lo vieron cuando el PRI gobernaba. ¿El PRI va a terminar con la 

corrupción? Evidentemente, una de las luchas que el PRI va a dar es combatir y abatir la corrupción con un sistema de 
transparencia. Para nostros el tema de la transparencia es muy importante, hoy el PRI representa una nueva generación 

de políticos que no fueron parte de todas las cosas que le quieren echar la culpa a todos como si fuera taza rasa. México 
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requiere un cambio urgente que le regrese las esperanzas que le quitaron 12 años trágicos de gobiernos panistas. ¿Cuál 

debe ser la primera acción que debe tomar el PRI, si regresa a Los Pinos? No debe ser una, ni aislada. El PRI 

tiene que redefinir las políticas públicas, todas, tienen que acabar con un sistema asistencial, de asistencia social que si 
bien resuelve una parte de los problemas, apenas los mitiga y no los resuelve. Al niño enséñale a pescar, no le des 

pescado. Los gobiernos priístas fomentaron sistemas más eficientes, como Solidaridad, que no se les olvide que 
Oportunidades es un remedo mal hecho. Revisa las cifras: cuántos pobres había durante el último año de gobiernos 

priístas y ahora. ¿Cabe la posibilidad de que el PRI no llegue a Los Pinos? En un país en el que se ha consolidado 

la democracia caben todas las posibilidades. Sería catastrófico para el país. Mira, el PRI ya aprendió a vivir sin presidente 
de la República, somos un partido consolidado que ha pagado los costos del desgaste del pasado, en el que fueron 70 

años de gobierno. La gente pidió un cambio en un sistema democrático construido por el PRI, entregamos el poder sin 
problemas, en paz. ¿Cómo pueden los ciudadanos medirlo como senador? Lo primero es que deben saber quiénes 

somos, soy gente de resultados. Fui secretario de Educación de Hidalgo, fui el primero, me tocó consolidar un sistema de 
educación estatal. Segundo: Me dediqué a combatir el analfabetismo, estaba muy alto, uno de cada cinco hidalguenses 

eran analfabetas; Hidalgo fue premiado por la Unesco con el Premio Mundial de la Alfabetización. Por mi insistencia en 

materia de técnica pedagógica se cambian los planes nacionales. Fui procurador de justicia, legislador, presidente 
municipal. Tengo una foto de Pachuca antes de que yo fuera alcalde y Osorio, gobernador, y después. Juntos 

transformamos Pachuca. Soy el legislador federal que más iniciativas tiene en la historia de Hidalgo, en la primera vez 
que fui diputado y ahora. No me presento como si fuera un show sin un bagaje atrás, que hablen otros candidatos, qué 

han hecho cuando han tenido la oportunidad de servir. (Jorge Ávila, página 04) 

Criterio-Debates no son importantes; PRI: La fiebre de los debates ya alcanzó a las organizaciones juveniles que ya 
hicieron propuestas, al respecto el dirigente del PRI, Ricardo Crespo Arroyo, dijo que son bienvenidos, pero consideró 

más importante que los candidatos estrechen manos y saluden a posibles votantes. A temprana hora, militantes del 
Movimiento de Regeneración Nacional-Jóvenes y Estudiantes (Morenaje) se presentaron en las oficinas del PRI para 

hacer entrega de manera formal de una solicitud tanto al dirigente del Frente Juvenil Revolucionario como a los 

integrantes de Acción Juvenil. Allí, el coordinador Héctor Legorreta Cantera planteó que hace falta un ejercicio 
democrático en donde los jóvenes se interesen en las actividades políticas y qué mejor manera que sea a través del 

debate de las ideas. En este caso, los participantes defenderán la postura de sus candidatos, tomando en cuenta las 
plataformas políticas de los partidos que habrían de servir como base para una discusión constructiva. Hasta el momento, 

sigue pendiente ante el Instituto Federal Electoral la intención de participación del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), Verde Ecologista y Movimiento Ciudadano. (Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Oportunidades es utilizado por el PAN: Ante unas 300 mujeres, convocadas como posibles beneficiarias al 

programa Oportunidades, el titular de la unidad de atención regional de Tulancingo, Cristóbal Peza Cárdenas, les pidió 
que durante las elecciones “hay que tener cuidado para que quede la presidenta”, haciendo referencia a la candidata 

panista, Josefina Vázquez Mota. Esta escena, que relatan los abogados del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 

quedó asentada en una fe notarial que fue presentada como prueba ayer ante el Instituto Federal Electoral (IFE). Los 
priístas piden castigo para la candidata presidencial, el delegado y el alcalde Julio Soto. En rueda de prensa, Ricardo 

Crespo Arroyo, dirigente estatal del PRI, denunció el hecho y calificó de “delincuentes electorales” a los que se 
encuentran implicados en este evento, que se realizó el 18 de abril en las calles Agustín Melgar y Vicente Suárez, de 

Tulancingo. Crespo Arroyo planteó que esta actuación fuera de la ley muestra que se realizan actos de campaña a partir 

de los programas del gobierno federal. Y calificó de inauditos los hechos. Roberto Rico, representante tricolor ante el IFE, 
fue el encargado de pormenorizar los hechos, mismos que fueron presenciados por el notario número 11, quien fue 

invitado por una señora que sirvió de señuelo. El funcionario federal, quien ya participó en dos ocasiones como candidato 
albiazul, resaltó en su intervención ante los peticionarios del programa, que de ganar la presidenta, Oportunidades podría 

seguir hasta 30 años, porque de otro modo, los recursos serían utilizados para hacer carreteras. (Jorge Martínez, 

página 05) 

El Independiente-Navajean camioneta de Xóchitl Gálvez: Agarraron a navajazos las llantas de una camioneta del 

equipo de campaña de la candidata del Partido Acción Nacional (PAN) al Senado Xóchitl Gálvez, en campaña proselitista 
en Tlanchinol. Durante su gira por Tepehuacán; Tlanchinol y Lolotla, visitó varias comunidades indígenas donde 

agradeció la presencia de simpatizantes, a pesar de haber sido amenazados por representantes del PRI para obligarles a 

no asistir. En San Juan Ahuehueco continuaron las denuncias sobre el temor que tienen las personas de acudir a la visita 
de la candidata, a quien le expresaron que recibieron advertencias de retirarles apoyos de los programas federal y estatal 

si participaban. Les aseguraron que serían grabados para posteriormente tomar represalias contra ellos. Gálvez Ruiz se 
acercó con una mujer a quien sorprendió grabando con un celular la reunión para pedirle que le mostrara el teléfono. 
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Sistema de agua inoperante, reportado corno obra concluida A su arribo a Texcapa, considerada la comunidad más 

grande del municipio, pero la más pobre y abandonada, Gálvez Ruiz se per-cató de que mujeres y niñas acarrean agua 

en botes para llevarla a sus casas. Ahí volvió a denunciar la corrupción que existe en la Co-misión Estatal del Agua y 
Alcantarillado (CEAA), ya que el sistema de suministro aprobado en 2007 ha sido reportado como obra concluida. Sin 

embargo, pudo apreciarse que las tuberías están abandona-das y que el sistema de agua no funciona. La comunidad ha 
firmado diversas minutas para denunciar el hecho, por lo que la CEAA ha faltado a su compro-miso de echar andar dicha 

obra. El delegado de la localidad agradeció a la candidata su visita y le pidió que no abandone a su pueblo como lo han 

hecho otros políticos y funcionarios. "Llevamos años solicitando la pavimentación de la carretera Chilijapa-Tlalocuil. 
Cuando a una persona enferma la que-remos trasladar a recibir buena atención médica, porque aquí no la tenemos, 

muchos de nuestros familiares han perdido la vida por no llegar a tiempo”. (redacción, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Gastará IFE 18 mdp en PREP: El Instituto Federal Electoral (IFE) gastará 18 millones de pesos extra para 

instrumentar nuevas herramientas que transparenten y fortalezcan el Programa de Resultados Electorales Preliminares 
(PREP), informó René Miranda, coordinador de la Unidad de Servicios de Informática del IFE. Miranda explicó que por 

primera vez en la elección federal se digitalizarán las actas de escrutinio y cómputo, lo que brindará certeza a la 

ciudadanía. "Estamos buscando que toda la ciudadanía y los partidos conozcan y puedan tener a disposición en internet 
la totalidad de las actas de escrutinio y cómputo y la imagen digitalizada, estamos hablando de casi medio millón de 

documentos que vamos a tener que digitalizar desde la tarde del domingo hasta el lunes", explicó. Detalló que lo que se 
busca es que la ciudadanía pueda ver la imagen del acta. "Si eventualmente hay algún error, estará fiel a la imagen, esto 

es una medida para poder dar la certeza de que el PREP publica resultados tal cual están en las actas. Es la primera vez 

que se hace y es un reto tecnológico importante", aseveró. (Leslie Gómez, página 19) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Las cámaras empresariales fomentarán el voto libre: Como sociedad civil organizada, las cámaras 

empresariales fomentarán el voto libre e informado, más no se inclinarán por determinado candidato o partido político, 
por lo menos no lo hará la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) Pachuca, señaló Inocencia 

Moedano Orta, presidenta del organismo, quien explicó que atrás beben quedar los tiempos en los que las cámaras 
apoyaban abiertamente a un candidato, pues eso no le hace bien ni al estado, ni al país, señaló. “Creo que nuestro papel 

no es apoyar a uno o a otro (candidato), es trabajar por el bien del empresariado y por sacar adelante a este sector”, dijo 

tajante la representante de los industriales en el estado. La Canacintra Pachuca representa a industriales de 80, de los 84 
municipios que tiene Hidalgo, de ahí su importancia en el estado.  Inocencia Moedano señaló que los candidatos que 

quieran acercarse al empresariado podrán hacerlo, las puertas abiertas están para todos, pero no los buscarán, señaló. 
“Nosotros tenemos una política de puertas abiertas, aquí todos los candidatos que quieran pueden venir y hablar con los 

industriales. “Nosotros tenemos la idea de poder escucharlos a todos y de poder entablar con ellos un diálogo abierto 

para que también ellos conozcan nuestras propuestas y peticiones que tenemos como sector, pero tampoco vamos a 
buscar a nadie, pues esta cámara es apartidista, no tenemos preferencia por ningún partido porque ése no es nuestro 

papel, nosotros estamos aquí para apoyar el trabajo del industrial, de apoyarlo, de ver sus necesidades y nada más”. La 
empresaria sin embargo pidió a los candidatos a que cumplan lo que prometen, pues dijo que en el sector hay muchas 

necesidades, que las saben los políticos; sin embargo, parece que sólo se interesan en ello en tiempos de campaña, dijo. 

Señaló que la cámara promoverá la participación ciudadana y la idea de hacer un voto razonado el 1 de julio, cuando se 
elija al próximo presidente de la República, diputados federales y senadores. “Nosotros invitaremos a los socios a que 

voten, a que lo hagan de manera consciente y razonada, pero en ningún momento induciremos a votar por determinado 
candidato o candidata, el voto tiene que ser libre y eso lo vamos a respetar por sobre todas las cosas, lo que sí es que 

haremos mucho hincapié en que ejerzamos ese derecho y esa obligación de salir a votar”. Asimismo, dijo que las 
campañas de los candidatos deben ser basadas en sus propuestas y no en descalificar al rival, pues eso genera división 

entre la misma sociedad, como ocurrió en el 2006 en que la sociedad se fracturó desde las campañas y posterior a la 

elección, lo que generó un estancamiento y el retroceso en materia de economía. La empresaria subrayó que mientras no 
se tenga un buen clima político y social, las inversiones de fuera se paralizan. Cabe señalar que hace unas semanas, un 

grupo de empresarios afiliados a la Canacintra Pachuca se reunió con el propio presidente de la República, Felipe 
Calderón, y los presidenciables, Josefina Vázquez Mota y Andrés Manuel López Obrador, dentro de la Convención 

Nacional de Industriales 2012 que se desarrolló en Hermosillo, Sonora. Ahí los industriales hidalguenses hablaron de 

impulsar la competitividad de la industria micro, pequeña y mediana no sólo en el estado, sino en todo el país, que se 
utilice de forma correcta la vocación empresarial en México, puesto que, dijo, “hay desmotivación del empresariado por 
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las políticas que se han implementado y por el mal resultado que han tenido”. Expuso que es muy importante que los 

gobernantes conozcan que hay muchas empresas con potencial pero rezagadas por falta de recursos y apoyos, por lo 

que los problemas tecnológicos, de capital, liquidez y demanda que enfrentan los micros y pequeños empresarios se 
suman a los obstáculos para acceder al crédito, la falta de garantías suficientes y las dificultades para cumplir con los 

requisitos de la banca para financiarlos.  (Edith Castillo, página 06) 

Milenio-Conapred recibe queja por discriminación de comunidad Transgénero en Hidalgo: Bajo el número de 
registro 013552, el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred) recibió la denuncia de Diana Marroquín 

Bayardo por actos de homofobia del representante de Movimiento Ciudadano ante el IFE, Andrés Caballero Cerón.  La ex 
aspirante a diputada federal, denunció al representante partidista por referirse como "putos" a la comunidad Lésbico, 

Gay, Bisexual Transgénero e Intersexual (LGBTI) por lo que pide una disculpa pública y una sanción económica contra el 
responsable. De no contestar la denuncia, Marroquín Bayardo anunció la clausura simbólica de los actos proselitistas del 

presidenciable de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador que visitará Tulancingo el próximo 9 de abril.  Asimismo, 

la ex aspirante a diputada federal, anunció una cruzada nacional contra la homofobia y discriminación. (Misael Zavala, 
página 11) 

Milenio-Sospechan de sobornos a Walmart en Hidalgo: El presidente de la Cámara Nacional de Comercio en 

Pequeño (Canacope) Pachuca, Jesús Gutiérrez González, señaló que existe la sospecha de que en Hidalgo la cadena de 
tiendas de autoservicio Walmart, haya sobornado a algunos funcionarios para poder abrir sus tiendas de conveniencia, 

sobretodo, dijo, autoridades municipales que son los que autorizan los permisos. Luego de salir a la luz una noticia sobre 
el presunto desembolso de alrededor de 24 millones de dólares por parte de Walmart para sobornar a autoridades 

mexicanas y poder así ganar un contundente dominio en el mercado nacional, reveló hace un par de días el diario 
estadounidense The New York Times. La investigación del NY Times identificó a Eduardo Castro-Wright, entonces director 

de la empresa en México, como “fuerza motora detrás de los años de soborno”. Por ello está la duda si alguna autoridad 

hidalguense recibió dinero a cambio de otorgar un permiso para que la cadena estadounidense pudiera poner alguna 
sucursal en el estado, y si es así, se debe castigar, dijo el presidente de la Canacope. Gutiérrez González explicó que la 

sospecha se basa en el hecho de que a Walmart le han dado la licencia de funcionamiento desde antes de construir, 
mientras que al pequeño comercio establecido le piden que ya esté hecho su local para ir a verificarlo y entonces darle la 

licencia. “A nosotros, como comerciantes, para hacer un trámite nos piden que esté ya funcionando un negocio, para que 

nos puedan ir a hacer la revisión correspondiente, y es ahí donde nos entra la duda y la inquietud, de cómo es posible 
que a estas cadenas de tiendas de conveniencia, les dan el permiso sin antes construir”. Asimismo, dijo, cuando se sabe 

que se va a colocar una tienda de este tipo, es que ya prácticamente se abre, pues es cuestión de días para que se 
construya y se abra al público.  “En el estado desconocemos si hubo algún caso de soborno a las autoridades, pero 

necesitamos estar muy al pendiente en los municipios, que es donde se tiene que revisar si el dinero que pagó entró a 
las arcas de los municipios para solicitar los permisos correspondientes, como son el cambio de uso de suelo, de 

construcción y licencias de funcionamiento como tal o si ni si quiera se reportó nada”, sostuvo el líder de la Canacope. 

Señaló que el problema es que con el cambio de administraciones municipales, en enero pasado, será muy complicado 
saber a ciencia cierta si sucedió o no, pero por lo pronto deja la duda. “Estamos tratando de localizar esa información, 

son situaciones que han pasado en administraciones pasadas, entonces eso se nos complica un poquito, hablando ya de 
la capital, aquí en Pachuca pues desconocemos, por el tiempo que tienen y cómo lo hayan manejado, pero creo que es 

algo que sí deberían de explicarnos”. Lamentablemente con esto queda confirmado que la corrupción está en todos los 

niveles de gobierno y que es injusto que sólo por recibir una cantidad de dinero las autoridades no se detengan a analizar 
el daño que le harán al pequeño comercio establecido denunció.  Refirió que es sabido que en algunos municipios se 

cobran cuotas por “debajo del agua” para otorgar los permisos; sin embargo eso se debe erradicar. Jesús Gutiérrez 
aseveró que no sólo deja la duda con Walmart, sino con todas las cadenas de supermercados y de autoservicio que 

proliferan.  “Creo que aquí hay que estar muy al pendiente con todas las cadenas, no nada más con el grupo Walmart, 

sino también con City Club, Comercial Mexicana, los mismos OXXOs, que no sabemos cómo lo estén manejando”. Para 
ello, dijo resulta importante conocer cómo les están cobrando los municipios y si ese dinero realmente se está declarando 

o se reparte entre los mismos funcionario. “Hay que ver si realmente lo que ellos les cobran en un permiso de 
funcionamiento y uso de suelo se vean reflejados realmente en las arcas de los municipios o si haya corrupción de esa 

magnitud”. Señaló que la sociedad debe comprometerse, pues por ejemplo, dijo cuando se va a abrir una tienda de 
conveniencia en alguna esquina, los negocios que están alrededor no realizan acciones para evitarlo a pesar de que en 

un futuro tendrán muchos problemas. “Algunas veces cuando van a abrir por ejemplo un Oxxo o alguna tienda de 

conveniencia, nosotros vamos y les preguntamos „oigan ya saben que se va a abrir, y nos dicen que sí, pero les decimos, 
pues hagan algo, organícense, junten firmas‟ y unos dicen que no tiene tiempo otros que no les interesa y se queda así, 

claro que después cuando ya ven la afectación sí se molestan, pero ya es tarde”.  Detalló que urge transparentar los 
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procesos para adquirir una licencia de funcionamiento en los municipios y se debe trabajar para que se homologue la 

forma para otorgarlo y de alguna forma las tarifas no sean tan disparadas de un municipio a otro, como actualmente 

sucede. “Yo creo que sí es muy importante transparentar y no sólo las licencias de funcionamiento, sino muchos más 
trámites que se realizan en los municipios”, finalizó. Claves Los números ► Entre los años 2001 y 2005, en que se 

llevaron a cabo esos supuestos sobornos, Walmart de México abrió 233 establecimientos comerciales en toda la 
República Mexicana. ► En cinco años, la empresa de tiendas de autoservicio, pasó de tener 550 tiendas, en el año 2001, 

a 783 en 2005, es decir, un crecimiento promedio de 47 unidades por año. ► El número de trabajadores de la minorista 

aumentó 47 por ciento, de 84 mil de 2001 creció a 124 mil en 2005. De 2005 a 2011, Wal-Mart abrió mil 937 tiendas en 
el país, es decir, un promedio de 322 unidades por año; fueron más en ese periodo. ► Sea verdad o no, el lunes fue una 

jornada crítica para la cadena de tiendas de autoservicio al registrar una caída histórica en la Bolsa Mexicana de Valores 

de 11.61 por ciento. (Mario Maldonado, página 30) 

Criterio-Mejorar instalaciones del ISSSTE, prioridad: Luego del caso del hospital Adolfo López Mateos en la Ciudad 

de México, el delegado del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) en la 
entidad, Alfredo Ortega Appendini, aseguró que se giraron instrucciones para priorizar la mejora de instalaciones de la 

dependencia. El funcionario dijo que “lo primordial es cuidar lo que tenemos, tenerlo listo por cualquier cosa”, tras 

reconocer que en la entidad se tiene infraestructura con una antigüedad de 37 años. Ortega Appendini dijo que a 
diferencia de lo que ocurre en la capital del país, las instalaciones de la entidad fueron recientemente diagnosticadas y 

gracias a trabajos de ampliación que se han ejecutado se evaluó que casos como el hospital de Pachuca es “como si 
tuviera 15” de antigüedad. Finalmente, Alfredo Ortega dijo que en los próximos meses, la “edad” de estas instalaciones 

se verá de menos tiempo con trabajos de ampliación en sus fases dos y tres, que serán áreas de gobierno y de 

hospitalización nuevas, de las que dijo que “una ya está aceptada y otra en anteproyecto”, aunque aclaró que “no hay 
presupuesto para este año”.(Emmanuel Rincón, página 07) 

El Independiente-A pagar más tenencia por ignorar subsidio: Automovilistas que no aprovecharon el programa 
de descuento para pago de tenencia aplicado hasta el 31 de marzo deberán pagar el impuesto cuyo costo es casi 

equivalente al impuesto federal y estatal del año pasado. El dueño de un platina 2005, por ejemplo, que no aprovechó el 

descuento deberá liquidar mil 252 pesos por concepto de impuesto sobre la tenencia, tal como especifica el portal de 
gobierno del estado.  Esta cantidad es mayor a la que pagó el contribuyente en 2011 por tenencia federal y estatal, que 

fue de mil 12 pesos, según consta el recibo de pago.  Durante los primeros tres meses del año, el gobierno de Hidalgo 
aplicó el programa de subsidio “Beneficios para tu economía”, mediante el cual condonó la tenencia realizándose un pago 

único de 400 pesos por derechos vehiculares. A partir del primero de abril automovilistas que acudan a alguno de los 13 

Centros Regionales de Atención al Contribuyente (CRAC) deberán pagar la tenencia estatal y refrendo, según el modelo 
del vehículo. En Hidalgo existe un padrón vehicular de 800 mil autos, hasta ahora autoridades no han dado a conocer el 

monto de recaudación durante el primer trimestre de 2012, así como el número de constituyentes que acudieron a los 
CRAC  a regularizarse.  Tras el decreto presidencial que elimina la tenencia federal a partir de 2012 en el país, la 

Secretaría de finanzas informó que habría un “hoyo” presupuestal en la entidad de 400 millones de pesos. El gobernador 

Francisco Olvera adquirió el compromiso de atender el mandato federal, además de no enviar una propuesta al legislativo 
local para crear nuevos impuestos que resarcieron el déficit. Fue entonces cuando en diciembre de 2011 durante la 

aprobación del actual paquete económico, el Congreso del estado exentó del pago de tenencia a vehículos con un monto 
de hasta 350 mil pesos. De acuerdo con la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA), Chiapas, 

Chihuahua, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla y Sonora anunciaron la eliminación total del impuesto a la tenencia 
vehicular. Baja California Sur y Nayarit seguirán cobrando tal como cuando era gravamen federal y el resto, entre ellos 

Hidalgo, publicaron leyes o subsidios locales sobre este respecto. (Gerardo Neria, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Respaldan los sindicalizados plan de EGS para concesión: El sindicato municipal de Pachuca apoya la 
propuesta del alcalde Eleazar García Sánchez de concesionar el servicio de la recolección de basura en la capital 

hidalguense a la iniciativa privada, manifestó el líder sindical Percy Espinoza Bustamante. Consideró que si significa un 
beneficio a la población pachuqueña y proporciona un mejor servicio, entonces los trabajadores del ayuntamiento 

aceptan este planteamiento que proyectan autoridades locales. Agregó que el proyecto del sindicato municipal es que 

ninguno de los trabajadores pierda su empleo y que sean reubicados en otras áreas. Explicó que un promedio de 332 
trabajadores podrían ser afectados con este plan de concesionar el servicio de la recolección de basura a la iniciativa 

privada. Percy Espinoza manifestó que hasta el momento sólo se tienen acuerdos verbales con el alcalde Eleazar García 
con respecto a este asunto, ya que de entrada se afectará a la plantilla laboral. “La pérdida del empleo tendría un 

impacto en los derechos y antigüedad laborales de los empleados municipales, así como en la economía de sus familias, 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/56336-20120424-p3-n1
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por ello se deben buscar alternativas de solución”. Explicó que de ser liquidados por parte del ayuntamiento, los recursos 

que reciban los trabajadores sólo les van a durar un lapso de seis meses y serán desempleados en un corto plazo. El 

dirigente sindical puntualizó que se cuenta con un convenio laboral, el cual especifica de forma clara que después de seis 
meses serán inamovibles y que de cerrar un área administrativa, los empleados deben ser reubicados. Reconoció que el 

servicio de limpia es pésimo, ya que sólo se utiliza el 50 por ciento del parque vehicular, mientras que la otra parte se 
encuentra en reparación mecánica. Las autoridades municipales han expresado que no es por la falta de compromiso de 

los trabajadores, sino por la falta de herramientas al interior de esta área. Añadió que, de acuerdo con los argumentos 

planteados por los gobiernos municipales, se tendrán ahorros económicos que puedan destinarse a otras oficinas 
administrativas. El líder de los burócratas municipales precisó que los primeros tres meses del alcalde Eleazar García son 

positivos, en cuanto a la relación con la población y el sindicato. “Se revisó el contrato colectivo de trabajo del sindicato, 
sin contratiempos y fueron rápidas las negociaciones, lo que indica la voluntad política que posee el edil”. (Alberto 

Quintana, página 04) 

Milenio-En Pachuca el 24.4% viven del comercio informal: Durante el 2011, el 9.2 por ciento de la población de 
Pachuca vivía en condiciones económicas críticas y el 24.4 por ciento vive del empleo informal, según el estudio de 

Indicadores Regionales de Actividad Económica de Banamex. La capital del estado tuvo una tasa de desempleo del 5.1 
por ciento y una tasa de desocupación del 7.2 por ciento.  Pachuca es una de las ciudades que con indicadores 

económicos similares al promedio nacional. El 5.1 en desocupación quedó por debajo del promedio nacional ubicado en 

6.0 por ciento. Con su 7.2 por ciento en subocupación apenas se colocó por encima del promedio nacional de 7.1 por 
ciento. La capital hidalguense estuvo por encima del promedio nacional en porcentaje de habitantes en condiciones 

críticas, con su 9.4 por ciento sobrepasó el 8.4 nacional. En comercio informal el promedio nacional fue de 27.5 por 
ciento, cifra por encima de la de Pachuca de 24.4 por ciento. En la inflación anual de Pachuca se colocó en promedio 3.5 

por ciento. La inflación de los alimentos fue la que más creció en la capital con casi 7 por ciento, la ropa un 3 por ciento, 
la vivienda un 1.5 por ciento, en muebles fue del 3 por ciento, en salud fue de 2 por ciento, en transporte de 4 por ciento 

y en educación de 3 por ciento. Según el estudio, Pachuca tiene una población de 72 por ciento en pobreza o 

vulnerabilidad económica, cifra menor al promedio nacional del 76.4 por ciento. (Gustavo Godínez, página 10) 

Criterio-Buscan seguridad social de policías: El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, declaró que su 

administración buscará mayor seguridad social para los policías municipales, ya que por el momento sus prestaciones son 

limitadas y habrá que mejorarlas. A un día de haberse publicado la convocatoria para formar parte de la selección de 50 
nuevos elementos, el representante social comentó la necesidad de otorgar mejor seguridad social a la corporación que 

salvaguarda la paz social en la capital hidalguense. “Ya estamos recibiendo gente, la recepción de sus documentos y el 
análisis son indispensables, se les aplicarán varios estudios. Sin duda, es un proceso a mediano plazo por la capacitación 

de seis meses que tienen que cursar”, dijo el mandatario pachuqueño. Finalmente, dijo que el sueldo de 7 mil pesos 
mensuales para un uniformado es lo que puede pagar en el ayuntamiento, por el presupuesto que ya se tiene asignado 

para ese rubro. (Ommar Ayala, página 07) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Criterio-Norman uso de fuerza de Sedena-PGR-SSP: El Ejército, la Procuraduría General de la República (PGR) y la 
Secretaría de Seguridad Pública (SSP) a nivel federal emitieron este lunes los lineamientos que deberán de seguir sus 

elementos en el uso de la fuerza para someter y detener a presuntos criminales, responder a una agresión o bien 
defender a la población. A través de acuerdos publicados en el Diario Oficial de la Federación (DOF), cada una de las 

dependencias definió que el uso de la fuerza deberá ser el último recurso empleado y que ésta se realizará observando 

cinco principios fundamentales: estricta necesidad, oportunidad, proporcionalidad, racionalidad  y legalidad. "Uso legítimo 
de la fuerza. La aplicación racional, congruente, oportuna y con respeto a los derechos humanos de técnicas, tácticas y 

métodos de sometimiento por los cuerpos policiales sobre las personas que oponen resistencia a una detención que se 
lleva a cabo en cumplimiento del deber, ya sea que se trate de algún caso de flagrancia, caso urgente o en ejecución de 

una orden judicial o que se emplee en casos de legítima defensa", definió la PGR en  su acuerdo. En el caso del Ejército, 

estableció que los soldados no podrán disparar contra los conductores de vehículos que no atiendan la indicación de 
detenerse, siempre y cuando esta acción no represente una amenaza real e inminente de un mal grave. "El personal 

militar no accionará armas de fuego en contra de personas cuando evadan, huyan o traten de huir, salvo que realicen 
actos de resistencia agresiva grave, o con el objeto de detenerlas o impedir su fuga si oponen resistencia a la autoridad y 

representen un peligro inminente de muerte o lesiones graves y resulten insuficientes medidas menos extremas para 
lograr dichos objetivos", expuso. "Sólo en el caso de que el conductor de un vehículo o la tripulación de una embarcación 

no obedezcan la indicación de detener su marcha o su navegación, y esta acción implique una amenaza real e inminente 

de que se causará un mal grave, harán uso de la fuerza en los términos previstos en esta directiva". En sus lineamientos, 
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la PGR instruye a sus agentes a preservar en la medida de lo posible la seguridad de los terceros que pudieran verse 

afectados por la acción de la autoridad y los obliga a prestar auxilio que sea necesario en caso de que haya víctimas. "En 

el empleo de la fuerza se evitará en la medida de lo posible el daño a terceros, salvaguardando la integridad de todas las 
personas y en caso de que una persona resulte lesionada o afectada, sin importar quién o qué produjo la misma, la 

autoridad deberá proporcionar y facilitar la asistencia dar asistencia y servicio médico inmediatos y necesarios, 
trasladándolos a un hospital para su atención con las medidas de seguridad pertinentes para resguardarle, de igual forma 

se procurará notificar inmediatamente lo sucedido a los parientes o amigos íntimos de las personas heridas o afectadas", 

afirma. La SSP incluyó dentro de sus lineamientos lo que denominó los derechos del policía, entre los que se encuentran 
la preservación de su vida y el ser capacitado para hacer un uso correcto de la fuerza. "Todo los integrantes de las 

instituciones policiales tienen derecho a la protección de su vida e integridad física, al respeto a su dignidad como ser 
humano y autoridad, por parte de sus superiores y de la sociedad en general", explica. Además desempeñan un papel 

fundamental en la protección del derecho a la vida, la libertad y la seguridad de las personas, por lo que es obligación de 
la Secretaría de Seguridad Pública proporcionarles capacitación en materia de derechos humanos, así como los 

conocimientos técnicos, tácticos y teóricos en la materia". La Secretaría de Marina (Semar) era la única dependencia 

federal que ya contaba con una directiva para el uso legítimo de la fuerza y solo precisó las definiciones de algunos 
conceptos, los cuales coinciden con los criterios antes señalados. (redacción, página 18) 

Criterio-AMLO propone mejorar los salarios: Incrementar el poder adquisitivo de los mexicanos en 30 por ciento y 

licitar nuevos canales de televisión abierta fueron algunas de las propuestas que expuso hoy el candidato del Movimiento 
Progresista, Andrés Manuel López Obrador. "No a los monopolios de la televisión, no vamos a expropiar Televisa, vamos 

a que haya competencia", dijo López Obrador al presentar en Monterrey sus "Acciones para recobrar el Desarrollo 
Acelerado". Acompañado de su virtual gabinete económico, el abanderado de la izquierda presentó los cómo de su 

proyecto económico con el cual pretende que el país crezca 6 por ciento, generar un millón 200 mil empleos anuales y 
sacar de la pobreza a 13 millones de mexicanos. En la presentación que se realizó ante unos 800 empresarios y 

simpatizantes reunidos en Cintermex, participaron los virtuales secretarios de Hacienda, Rogelio Ra-mírez de la O; de 

Desarrollo Económico, Fernando Turner; de Energía, Adolfo Helmut; de Comunicaciones y Transportes, Javier Jiménez 
Espriu; y del Trabajo, José Agustín  Ortiz Pinchetti. Los asesores del político tabasqueño explicaron que su plan 

económico sería viable si se consideran los ahorros por 300 mil millones de pesos producto del combate a la corrupción, 
300 mil millones de pesos más por el recorte salarial de 50 por ciento al presidente y funcionarios de alto nivel, así como 

el  cobro de mayores impuestos a los que más tienen. (redacción, página 19) 

Milenio-Designa Calderón a Ramírez Acuña como embajador en España: El ex gobernador de Jalisco y 
coordinador de los diputados del PAN, Francisco Ramírez Acuña, fue propuesto hoy al Senado como nuevo embajador en 

España por el presidente Felipe Calderón. Siendo gobernador de Jalisco, Ramírez Acuña fue quien “destapó” a Calderón 
Hinojosa como su gallo para ser el candidato presidencial en la contienda pasada y en el actual proceso electoral de 2012 

había sido registrado para contender como senador plurinominal por Tamaulipas. Sin embargo, con fecha del 20 de abril 

el presidente Calderón signó el acuerdo que fue remitido ayer al Senado con la propuesta para que Ramírez Acuña sea 
ratificado como embajador de México en España, la cual se publica hoy en la Gaceta Parlamentaria. En la gaceta se da 

cuenta del oficio “con el que remite nombramiento a favor del ciudadano Francisco Javier Ramírez Acuña, como 
Embajador Extraordinario y Plenipotenciario de México en el Reino de España y, en forma concurrente, sujeto a la 

recepción del beneplácito correspondiente, ante el Principado de Andorra”.  El Ejecutivo señala que con fundamento en lo 

establecido por la fracción XIV del artículo 27 de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, remite copia del 
“Acuerdo a la Secretaría de Relaciones Exteriores”, en el que en uso de la facultad que le confiere la fracción III del 

artículo 89 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, el Presidente de la República tiene a bien 
nombrar al Francisco Javier Ramírez Acuña, como embajador. (redacción, página de internet)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

AMLO, la inseguridad y las promesas: En su visita a Monterrey, Andrés Manuel López Obrador se comprometió a 

que, de ganar la Presidencia, su gabinete de seguridad sesionará cada dos semanas en esa ciudad.  La oferta refleja la 
importancia que para el candidato reviste la feroz narcoviolencia que campea en el estado de Nuevo León y el área 

conurbada de su capital. Tanto le preocupa la situación que, aunque no le merece confianza el mandatario Rodrigo 

Medina, promete que establecerá con él “una relación institucional”, llamándole por teléfono todos los días (“a las seis de 
la mañana”), para que le informe cómo andan las cosas en materia delincuencial. Ambos compromisos tienen sus 

bemoles: reuniones de un gabinete federal de seguridad en Monterrey cada 15 días, muy bien, pero, ¿y cada cuándo en 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

9 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
99  

 

las capitales de estados emblemáticos del crimen organizado como Chihuahua, Coahuila, Tamaulipas, Veracruz, Durango, 

Sinaloa o Michoacán? Y lo de la llamada para que el priista Medina le informe, nada tendría que ver con una “relación 

institucional”. No, al menos, si los estados son “soberanos”. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Más pronto cae un "Peje" que un cojo: La historia de la política mexicana contemporánea le debe a Cristina 
Covarrubias un notable momento de honestidad intelectual. La revelación que hizo a finales de 2006 aclaró un 

controvertido capítulo de la elección de aquel año. Cristina, fundadora y directora de Covarrubias y Asociados, y 
encuestadora de Andrés Manuel López Obrador, contó que en sus mediciones, el candidato del PRD apenas estaba un 

par de puntos arriba del panista Felipe Calderón. Es decir, igual que las de otras empresas, marcaba un empate técnico. 

Sus palabras desnudaron la mentira de su cliente, que apelaba a una fantasmal encuesta que le daba diez puntos de 
ventaja. La relación de Covarrubias y López Obrador no se fracturó. Tanta confianza le siguió teniendo el tabasqueño que 

la propuso para dirimir la candidatura de las izquierdas con Marcelo Ebrard. Retrotraigo lo anterior porque López Obrador 
descalifica un día sí y otro también la encuesta de seguimiento diario MILENIO-GEA/ISA. Pero, como hace seis años, la 

realidad termina por imponerse. Covarrubias presentó ayer el resultado de una encuesta nacional levantada la semana 
pasada. Los números son iguales a los nuestros: Covarrubias Peña Nieto 47% López Obrador 27% Josefina 25% *** 

MILENIO-GEA/ISA (abril 21) Peña Nieto 48% Josefina 26% López Obrador 25% Esperar una disculpa de López 

Obrador sería una ingenuidad. Pero ahí quedan las cifras que le tapan la boca. Más pronto cae un Peje que un cojo. En la 
encuesta de sus confianzas, y en la nuestra, está 10 millones de votos atrás de Peña Nieto. (Ciro Gómez Leyva, 

página 02) 

Milenio-En Privado… 

La báscula del amigo del Presidente: Aquí estoy, atorado en el tránsito de la vida. Florestán Cuentan que en 1952, 
a la victoria electoral que llevó a don Adolfo Ruiz Cortines a la Presidencia de la República, recibió a uno de sus amigos 

más queridos. —Ora sí, compadre —le dijo don Adolfo—, pídame lo que quiera menos, ya sabe, una secretaría, piense en 

una empresa de gobierno. —Muchas gracias, compadre —le respondió el amigo. Yo con la báscula de Puebla tengo. —
¿Cómo la báscula de Puebla? —dijo sorprendido Ruiz Cortines. ¡No, compadre! —Sí, compadre, y solo por un año. Con 

eso tengo. —Pues si usted lo dice, compadre, ¡sea la báscula de Puebla! —concedió el Presidente. El amigo se puso al 
frente de esa báscula y al año renunció. Nunca más tuvo que volver a trabajar. Por aquella báscula de la Secretaría de 

Comunicaciones, a la salida de la carretera México-Puebla, pasaban todos los camiones de carga que iban a Veracruz y 
en la que todos pagaban una cuota, una mordida, por no ser pesados y seguir su camino con su exceso de carga. Las 

básculas se convirtieron en una de las más terribles fuentes de corrupción en México, al punto que años más tarde los 

gobiernos, incapaces de controlar esa aduana de corrupción, las desaparecieron en todo el país. Esto lo cuento porque en 
la actualidad no hay autoridad que vigile con eficacia el peso de los transportes de carga. Así vimos que hace dos semana 

un doble remolque se soltó y mató a seis universitarios en la carretera Toluca-México, accidente que se repitió el viernes 
en una carretera federal de Veracruz con saldo de 44 muertos. En ambos casos, la causa fue el exceso de carga. Cuando 

pregunté sobre las revisiones, el delegado de la SCT en Veracruz me dijo que tienen dos básculas móviles, dos, para un 

estado que tiene tres mil kilómetros de carreteras federales por las que transitan al día cinco mil camiones de carga. Sí, 
se acabó con la fuente de corrupción, las básculas, pero no con la corrupción fatal: el exceso de peso y el peligro mortal 

en las carreteras. RETALES 1. POSDEBATE. El domingo 6, después del debate de candidatos, habrá un posdebate en 
Canal 5 de Televisa, con sus coordinadores: Roberto Gil Zuarth, Luis Videgaray, Ricardo Monreal y Luis Castro; 2. 

DEBATE. Todavía no hay acuerdo entre los representantes de los candidatos presidenciales para ese primer debate. 

Ahora discuten si pueden o no llevar documentos; y 3. GEOPOLÍTICA. Si Paul McCartney se presenta en el Zócalo es un 
gran evento; si se presenta en Chichén Itzá es un acto electoral. ¿Quién es el clasificador? ¿Qué no hay elecciones en el 

Distrito Federal? Sí, pero es la habilidad de Marcelo Ebrard contra la torpeza de los demás. (Joaquín López Doriga, 
página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que cuando se va arriba en las encuestas, “ninguna precaución es demasiada”. Al menos esa es la consigna en el 

cuarto de guerra de Enrique Peña Nieto, donde se modifica la agenda a cada paso para no exponer al candidato. 

Por eso su equipo decidió aplazar la visita a la Universidad Iberoamericana, como antes pospuso un encuentro con 
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estudiantes del ITAM. Ya habrá tiempo para ello, se escucha en la oficina que coordina Luis Videgaray. 

:Que en la sesión de la Comisión de Quejas del IFE se revisará un caso de presunta venta de tiempo en un medio de 
comunicación. 

El monitoreo de dicha comisión detectó cientos de spots que parecen comprados por una fuerza política en MVS Radio. 

Al parecer, y con el pretexto de promover un libro, se estarían violando jurisprudencias del Tribunal Electoral. 

:Que esta mañana el PAN pensaba ir al frente con nuevos spots sobre los “compromisos incumplidos” de Enrique Peña 

Nieto. 

Se aseguraba que los blanquiazules habían corregido los errores de ejecución de la semana pasada, y lanzarían nuevos 
misiles. El crew de artilleros lo formarían: Ricardo Anaya, Rubén Camarillo, Luis Alberto Villarreal y el suavecito Federico 

Döring. 

Pero… el anuncio se canceló de última hora. ¿Qué les pasa? 

:Que, hablando de suavecitos, el cardenal Norberto Rivera le solicitó a la candidata Josefina Vázquez Mota sacar de 
su comité de campaña al ex sacerdote Alberto Athié, quien está al frente del enlace con víctimas y grupos vulnerables. 

El problema viene de lejos, de la época en que Athié exhibió al purpurado por no atender sus denuncias contra el 

fundador de los Legionarios de Cristo, Marcial Maciel. 

:Que quien también estuvo frente a estudiantes fue el presidente Felipe Calderón, el primer jefe de Estado en 

funciones que participa en la Kissinger Lecture, en la Librería del Congreso en Washington. 

Ante Henry Kissinger; la directora del FMI, Christine Lagarde; la secretaria de Seguridad, Janet Napolitano; la 

canciller, Patricia Espinosa, y estudiantes de Georgetown, Calderón habló de Cuba, migración, la guerra al narco, su 
futuro y, sobre todo, se le vio tranquilo, seguro, como quien ya casi acabó. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… Cae Josefina   

"Las mujeres pueden caer cuando no hay fuerza en los hombres". William Shakespeare (Romeo y Julieta) 
La nota en los últimos días de campaña ha sido el descenso en las preferencias electorales de Josefina Vázquez Mota y el 

ascenso de Andrés Manuel López Obrador. El candidato de la izquierda se encuentra ya, dependiendo de la encuesta que 

se utilice, o a tiro de piedra de la panista o en empate técnico. 

Parametría colocó ayer en su última encuesta, publicada en El Sol de México, a Enrique Peña Nieto en primer lugar con 
51 por ciento de la intención efectiva de voto, seguido de Vázquez Mota con 25 por ciento y López Obrador con 23 por 

ciento. 

Josefina perdió, según esta firma, tres puntos desde la primera semana de abril mientras que Andrés Manuel subió 
cuatro. 

Buendía y Laredo, en resultados publicados en El Universal, mostraban ayer a Peña Nieto en primer lugar con 54.3 por 
ciento de las preferencias, con ganancia de 3.8 puntos porcentuales sobre la medición de marzo, contra 22.9 por ciento 

de Josefina, que pierde 5.2 puntos porcentuales, y 21.4 por ciento de López Obrador, que gana 1.3 puntos. 

GEA/ISA, en Milenio, le daba ayer 48 por ciento a Peña Nieto, 28 por ciento a Vázquez Mota y 23 por ciento a López 
Obrador. Hace apenas unos días, sin embargo, esta encuesta diaria colocaba al izquierdista en segundo lugar, por arriba 

de la panista. 
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Curiosamente, López Obrador afirma que todas las encuestas están cuchareadas; pero en una campaña cuyas reglas han 

sido diseñadas para preservar la ventaja del puntero, ya que la mayor parte del proceso es una tormenta de spots que se 
nulifican unos a otros para convertirse en simple ruido ambiental, la nota es que Josefina ha perdido terreno y Andrés 

Manuel lo ha ganado. 

El hecho de que Josefina, en lugar de crecer, esté cediendo espacios debe estar haciendo sonar las campanas de alarma 
en el PAN. Ayer tenía yo programada una entrevista de radio con Gustavo Madero, presidente nacional de Acción 
Nacional, quien canceló de último momento argumentando que el presidente Calderón lo había citado en Los Pinos. 

Si esta justificación fue real, habría una indicación de que la alarma está sonando en las propias oficinas del presidente 
Calderón. 

Josefina ya cambió una vez su estrategia, después de una decepcionante primera semana de campaña. En la última 
semana empezamos a ver anuncios que, en lugar de ofrecer las promesas vagas a que nos había acostumbrado el PAN, 

buscaban convencernos de que Vázquez Mota es una mujer con pantalones. 

El cambio más importante ha sido la difusión de spots que tildan a Peña de Nieto de mentiroso por supuestamente no 

haber cumplido algunos de los 600 compromisos que hizo como candidato al gobierno del Estado de México hace siete 
años. 

El cambio de estrategia, sin embargo, no sólo no ha ayudado, sino que ha coincidido con una caída de Josefina. 

Las cosas pueden cambiar en el debate del 6 de mayo, que significará un rompimiento de la ineficaz campaña de spots. 

Aunque el formato no permitirá un intercambio realmente libre de ideas, la historia nos demuestra que los debates son 
los actos que más pueden cambiar el rumbo de una elección. 

Peña Nieto sube ahora, después de bajar con anterioridad, pero mantiene una ventaja enorme. Tendría que sufrir un 
desplome realmente espectacular en los próximos días o semanas para que alguno de sus rivales tuviera la oportunidad 

de alcanzarlo. 

Las informaciones negativas sobre él que se difunden por las redes sociales no parecen afectarlo. 

Chiquillería 

Antes no importaba. Los partidos pequeños negociaban con los grandes su "porcentaje del voto" antes de la elección. 
Hoy cada uno debe ganarse sus propios votos en las urnas y los partidos chicos están teniendo dificultades. Según 

Parametría, el Verde, a pesar de tener los spots con mayor recordación, sólo aporta 3 puntos a los 51 de Peña Nieto. 

El Partido del Trabajo también registra 3 por ciento y Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) sólo 1 por ciento. 

(Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Peña sube, Josefina baja, AMLO, estable: Hasta ahora la competencia presidencial parecía un muerto: la línea de un 
electrocardiograma de un cadáver que no se movía nada. Desde octubre del año pasado, en que comenzaron a 

levantarse sistemáticamente encuestas sobre la elección, Peña aparecía en primer lugar con 50% de las intenciones de 

voto; en segundo lugar Josefina con 30% y en tercero López Obrador con 20% de las preferencias. Puntitos más, 
puntitos menos, así pasaron seis meses. La noticia es que el muerto, al parecer, empieza a revivir. La competencia 

presidencial se mueve. Contra lo que predecían muchos, en lugar de cerrarse, se está abriendo a favor de Peña. En la 
encuesta de ayer de Buendía-Laredo para El Universal, el candidato priista aparece con 54% de las preferencias, cuatro 

puntos más que en la levantada en marzo por esta casa encuestadora. En el sondeo de Parametría para El Sol de México, 

Peña obtiene 51%, cuando hace un mes estaba en 47 por ciento. Ahora bien, la noticia más importante parece ser la 
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caída que ha tenido recientemente la candidata del PAN. En la de Buendía-Laredo cae de 28 a 23 por ciento. En la de 

Parametría de 31 a 25 por ciento. Sigue estando en segundo lugar, pero ya muy cerca del tercero, López Obrador, 

quien cuenta con 21% de las preferencias en la de Buendía y 23% en la de Parametría. A nueve semanas de la 
contienda, Peña está cada vez más firme en el primer lugar por lo que surgen dos cuestionamientos. El primero es la 

disputa por el segundo lugar. Como el puntero está muy despegado, el interés se está centrando en quién podría 
convertirse en la principal fuerza opositora en caso de que Peña ganara las elecciones. Irse al tercer lugar sería un 

verdadero desastre para el PAN. Es extremadamente raro que el partido gobernante se convierta en la tercera fuerza 

política. Que yo recuerde, este tipo de situación sólo ha ocurrido con el PRD en las elecciones de gobernador de Baja 
California Sur y Michoacán. Imagine usted cómo se interpretaría en los medios el hecho de que el partido del presidente 

Calderón se amaneciera el 2 de julio como tercera fuerza electoral. Para la izquierda, en cambio, sería una buena noticia 
quedar en segundo lugar, por muy alejado que esté del PRI. La medalla de plata se vería como una especie de logro de 

López Obrador, quien arrancó en tercero, pero habría remontado al segundo lugar. El problema es que este resultado 
dificultaría la reestructuración a fondo que necesita la izquierda en México que pasa, creo yo, por sacudirse de López 

Obrador para comenzar una nueva etapa postAMLO. El segundo cuestionamiento que surge de los resultados de las 

encuestas es si el PRI, además de regresar a Los Pinos, ganará ambas cámaras del Congreso. De arrastrar Peña el voto 
a favor de los candidatos a diputados y senadores priistas, por primera vez desde 1997, el Presidente tendría mayoría 

absoluta en el Poder Legislativo. De esta forma habría un gobierno unificado. En lo personal me gusta la idea de que el 
Ejecutivo tenga mayoría en el Legislativo para gobernar. El Presidente ya no tendría pretextos. Contaría con los votos 

necesarios para sacar adelante su agenda legislativa. Para bien y también para mal. Si es para bien, pues qué bueno por 

México. Si es para mal, y se complican las cosas en el país, pues no dude usted que en las próximas elecciones le 
cobraríamos los platos rotos al partido gobernante por sus fracasos. En México necesitamos gobiernos responsables que 

no tengan pretextos para dar buenos resultados. En un sistema presidencialista esto sólo puede suceder cuando el 
partido del Presidente tiene mayoría en el Congreso, lo cual empieza a verse factible por primera vez en muchos años. 

(Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Sobornos de Walmart, Bizjet y CFE  
  

PRIMERO con Salvador Vega Casillas y ahora con Rafael Morgan Ríos, la Secretaría de la Función Pública tiene que 
enterarse por los procesos judiciales en Estados Unidos de los actos de soborno y corrupción que se viven en México. Los 

encargados de la lucha anticorrupción en México, quienes tienen la tarea de poner en la red a los peces gordos, no han 

participado en ninguno de los tres casos más relevantes del sexenio calderonista: la Comisión Federal de Electricidad, con 
el ex director de Operaciones de la empresa estatal, Néstor Moreno Díaz; la empresa Bizjet International, que ha tocado 

a la estructura de la Presidencia y de la Policía Federal, y la corporación Wal-Mart para la obtención de permisos. El 
común denominador ha sido el soborno para la obtención de contratos y, desde luego, las indagatorias en EU.  

 

LOS PROTOCOLOS para el uso de la fuerza de las autoridades federales civiles y militares fueron analizados la mañana 
del lunes en distintas oficinas del Poder Judicial de la Federación, que encabeza el ministro Juan Silva Meza. Los 

lineamientos también regulan la detención de sospechosos o personas en flagrancia. ¿Cuál es la lectura que los 
funcionarios judiciales le dieron al anuncio del presidente Felipe Calderón? En primera instancia, que el debate de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación sobre el debido proceso en el expediente de la francesa Florence Cassez fue el 

correcto, nos comentan. Ah, pero hay algo más: el sistema de justicia no se puede dar el lujo de hacer montajes, como el 
que hizo en su momento el ahora secretario de Seguridad Pública federal, Genaro García Luna, aseguran en el Poder 

Judicial.  
 

LOS PRIÍSTAS del DF se echan en brazos del candidato presidencial Enrique Peña Nieto. La candidata al gobierno de la 
ciudad de México, Beatriz Paredes Rangel, ha sido convocada por el mexiquense a una reunión con empresarios, 

programada para el jueves, apenas unos días antes del arranque formal de las campañas en el Distrito Federal. Será 

como una suerte de calentamiento del motor para la disputa con el aspirante de las izquierdas, Miguel Ángel Mancera, 
puntero en las encuestas. Nos dicen que doña Beatriz tomará el camino de las propuestas sobre los graves problemas de 

la capital del país, en lugar de entrar a las campañas de lodo.  
 

DE VERDAD, ¿el PAN tiene una sorpresa para el debate entre presidenciables del 6 de mayo? La representación del PRI 

en el Instituto Federal Electoral no quita el dedo del reglón para que los criterios del encuentro no permitan la utilización 
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de documentos en el atril. Sin embargo, el representante panista ante el órgano electoral, Rogelio Carbajal, anticipó que 

son necesarios los documentos para mostrar sus “pruebas”. Paralelamente, machacó con que la seguridad debe estar 

entre los temas de la discusión en esta fecha y no para el segundo debate. Los priístas sospechan que los azules traen 
algo entre manos.  

A PESAR del distanciamiento con el grupo político del PAN en Jalisco, el presidente Felipe Calderón formaliza este martes 
el nombramiento de Francisco Ramírez Acuña como embajador de México en España. El oficio del Ejecutivo fue enviado 

al Senado, que hoy discute el caso en la sesión plenaria. Don Francisco, quien está a la espera del plácet del gobierno 

español, ocupará el cargo que dejó el también panista Jorge Zermeño Infante. Nos cuentan que es una deuda pendiente 
del mandatario con el ex secretario de Gobernación. Recientemente, el CEN del partido designó a don Francisco al frente 

de la secretaría general adjunta para Alianzas Políticas, con la idea de reforzar la campaña de la candidata presidencial 
Josefina Vázquez Mota.  (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

NO CABE DUDA que la lucha contra la corrupción en México va muy bien... ¡en Estados Unidos! 

FUE ALLÁ donde nos enteramos que la cadena Walmart destinó al menos 24 millones de dólares para sobornos de 
autoridades mexicanas. 

EN CUANTO se supo la noticia, el propio consorcio salió a admitir su culpa e informó que ya estaba colaborando con los 

investigadores de la aguerrida Comisión de Valores, así como del Departamento de Justicia que, de inmediato, abrieron 

sus respectivas investigaciones. 

¿Y EN México? La cosa es calmaaada.  

AQUÍ la procuradora Marisela Morales dijo que el asunto no es de su competencia, que no existe denuncia al respecto y 

que, si acaso, van a analizar si la PGR se interesa en el tema. 

DE IGUAL FORMA, el presidente de la Bolsa Mexicana de Valores, Luis Téllez, se apresuró a defender a Walmart, cuyas 
acciones se desplomaron por las prácticas corruptas en las que incurrió. 

TAL Y COMO sucedió con el caso de Néstor Moreno y los sobornos que recibió en la CFE, la historia se conoce en Estados 
Unidos y en México, país afectado, Estado de derecho vulnerado, se vive la impunidad. 

NI QUIÉN se indigne y mucho menos actúe. 

MIENTRAS Enrique Peña no le entra al debate, la que se debate es Josefina Vázquez Mota. 

EL RECHAZO del candidato priista a participar mañana en un debate radiofónico puso a sufrir a los estrategas de la 

aspirante panista que ya no saben qué hacer. 

VÁZQUEZ MOTA había dicho que sólo participaría si lo hacía Peña Nieto. Pero eso fue cuando iba firme en la segunda 
posición de las encuestas y Andrés Manuel López Obrador andaba en un lejano tercer lugar. 

PERO CON ESO de que el tabasqueño ya le está pisando los talones -algunas encuestas dicen que ya la rebasó-, la duda 
de Josefina y su equipo es si deben aceptar la invitación al debate. 

QUIENES apoyan la idea de que asista argumentan que así podrá exhibir a Peña Nieto por rehuir la confrontación de 
propuestas. 

SIN EMBARGO, dentro del equipo chepinista hay quienes se oponen a participar pues, afirman, hacerlo sería aceptar que 

ya están al mismo nivel de AMLO. Y eso les duele. 
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HASTA ANOCHE seguían sin saber qué decisión tomar. Lo bueno que sólo tendrán que sufrir unas horas más antes de 

que pierdan por default, pues el debate es mañana. 

POR CIERTO que hoy habrá nuevas malas noticias para la campaña de Vázquez Mota. 

ESTE MARTES los priistas volverán al ataque con el tema de Enciclomedia, exhibiendo irregularidades detectadas en la 
cuenta pública correspondiente al paso de la panista por la SEP. 

DA LA IMPRESIÓN que dentro de algunos grupos empresariales las prendas azul y blanco ya pasaron de moda y que lo 

"in" es vestirse de verde, blanco y rojo. 

AHÍ ESTÁ el caso José Abugaber Andonie, ex líder de los industriales zapateros y actual presidente del Consejo 

Coordinador Empresarial en León: de ser un férreo aplaudidor del panista Juan Manuel Oliva como gobernador, ahora 
está con Enrique Peña Nieto. 

QUIEN no lo crea nomás que vea las fotos de la presentación del Consejo Consultivo Empresarial del candidato tricolor. 

AHÍ, justo detrás del mexiquense, aparece aplaudiendo Abugaber, el mismo que estuvo en la lista de precandidatos del 
PAN en Guanajuato al Congreso federal. 

MENOS MAL que los empresarios guanajuatenses presumen que son apartidistas. ¡Que si no! 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Vía Libre-deslinde…  

PAN, sus percepciones: La fiebre de las encuestas contagia a candidatos, dirigencias partidistas y medios de 
comunicación, pero hay en este panorama quien guarda la calma y mantienen sus campañas partiendo de sus peores 

escenarios, medida que paradójicamente asumieron quienes tienen las mejores condiciones y perspectivas para 

levantarse con la victoria el primero de julio, que son el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y sus abanderados. En 
la fase de precampaña por lo que se refiere a la carrera por las dos curules en la cámara alta, Xóchitl Gálvez aparecía en 

las encuestas con ventaja sobre la mayoría de enlistados por el PRI, sólo por debajo del ex gobernador Miguel Osorio 
Chong, así que el Partido Acción Nacional (PAN) inició con ventaja al ser postulados Omar Fayad y David Penchyna. Lo 

que no contempló el equipo de quien fuera candidata al gobierno, es que esta vez las condiciones son diferentes; 
menospreciaron el trabajo que la estructura del Partido de la Revolución Democrática (PRD) efectuó en 2010 y en un 

ejercicio egocéntrico se estimó que la importante votación de la coalición Hidalgo nos Une, se debió básicamente a la 

figura de la ingeniera de Tepatepec. La dirigencia panista estimó que en Hidalgo eso era suficiente, más cuando quedó 
clara la cercanía de Gálvez con la candidata presidencia Josefina Vázquez, pero no, muy pronto los candidatos priistas 

alcanzaron y remontaron en las encuestas a la fórmula panista y sus candidatos a diputados federales no terminan de 
levantar en sus campañas y hasta el momento la única posibilidad de un triunfo es en Tulancingo. Aún así, existen 

personajes en el PAN que insisten en que las condiciones cambiarán y que la ventaja del PRI no es tal, que la percepción 

en las calles es diferente, negación que en nada les ayuda, porque insisten en estrategias y divisiones internas baste 
decir que la cofradía de la ex diputada federal Marisol Vargas, sin tomarle parecer a dirigencia y candidato por Pachuca, 

trabajan en la formación de redes y se acusa a los candidatos de Tulancingo y Huejutla de operar sólo para sus intereses. 
(Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

…Y siguen bastos: Comienza la semana y a medida que se intensifican las campañas electorales, arrecia la guerra de 

acusaciones entre candidatos y partidos, especialmente PRI contra PAN. Por un lado Xóchitl Gálvez Ruiz, en gira por la 

sierra, acusó que a una de sus camionetas le cortaron las llantas a navajazos y quienes acudieron a sus reuniones lo 
hicieron a pesar de recibir amenazas del PRI. En Pachuca, ayer por la tarde, el presidente estatal del Partido 
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Revolucionario Institucional (PRI) presentó una queja ante el consejo local del Instituto Federal Electoral (IFE), para 

denunciar actos de proselitismo promovidos por funcionarios de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), que usan el 

programa Oportunidades para pedir que la gente vote a favor de los candidatos del PAN, so pena de perder la ayuda si lo 
hacen por otros partidos. En Tezontepec de Aldama, el síndico y un regidor panista intentaron impedir un acto de 

campaña del candidato a diputado federal del PRD, Ricardo Baptista González. Xóchitl Gálvez Ruiz aprovechó su estancia 
en la comunidad de Texcapa, municipio de Tepehuacán de Guerrero, para denunciar corrupción en la Comisión Estatal 

del Agua, por haber tenido recursos en 2007 para la red de agua potable que no cumplió y por tanto la gente tiene que 

acarrear agua que toma de los arroyos. Acá en Pachuca, Roberto Rico Ruiz, representante del PRI ante el IFE, reportó 
que el 18 de abril en la primaria Niños Héroes de la colonia Vicente Guerrero, municipio de Tulancingo, estuvo Cristóbal 

Peza Cárdenas, ex candidato a alcalde y ex precandidato a senador por el PAN, coordinador del programo Oportunidades 
en esa región, para invitar a los vecinos de esa y otras colonias a afiliarse al programa, con la advertencia de que tienen 

que votar el primero de julio por “la presidenta” y de ser así, el programa durará los próximos 30 años. Caso contrario; es 
decir, si gana el PRI o la izquierda, los apoyos se acabarán. Así van las campañas en nuestro estado, lejos de las 

propuestas y cerca de las denostaciones. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-La política al estilo de Hidalgo… 

Debate: La mesa de Debatitlán que tiene lugar los viernes dentro del noticiero “El Mañanero” fue reconocida por la 

Fundación  Pagés como la mejor mesa de análisis en medios electrónicos, tal vez la hayan visto alguna vez, y estarán de 
acuerdo en que es lo más cercano a un verdadero debate de ideas e incluso de ocurrencias, pero sin duda con 

vehemencia, argumentos y razones, el ejercicio que todos los viernes realizan tres simpatizantes de partidos políticos 
nacionales y dos periodistas ha logrado convertirlo en un ejercicio único en los medios. Un debate es un ejercicio 

democrático de comunicación que consiste en la discusión de opiniones antagónicas sobre un tema o problema, ahora 

que están las campañas suele ponerse de moda que el candidato que va rezagado en las preferencias rete a un debate al 
que va adelante y alegue razones democráticas, se muestra interesado en que la ciudadanía se entere de las propuestas 

para que puedan razonar su voto, muy por el contrario el puntero hace como no escucha y sigue su campaña, no tiene 
básicamente nada que ganar y sí mucho que perder. Los valientes que retan a debate proponen mecánicas tan 

complicadas que sabemos que terminarán en nada, tampoco tendrían mucho caso, por ejemplo en el caso de los 
aspirantes hidalguenses al senado presenciar un debate entre 10 candidatos de cinco partidos, sin duda lo menos que se 

obtendría de un debate multitudinario es confusión. La verdad es que los políticos en Hidalgo y México, no les gusta el 

debate, prefieren echarse su discurso con sus partidarios, en su mayoría les da pavor tener que comparar su capacidad, 
es increíble que alguien que se postule para legislador rehúya al debate abierto, cuando sin duda será una de las 

actividades obligadas en caso de lograr su propósito, creo que es tiempo que el IFE determine como ejercicio obligatorio 
para participar  en alguna candidatura, ya que desde ese momento se puede ver la verdadera capacidad de algún 

contendiente, si por lo menos tiene ideas o sólo se mete por ocurrencia o por los altos salarios que ofrecen los cargos de 

elección popular. (José Sandoval, página 04) 

Criterio-La Silla…  La batalla… por el segundo lugar 

Que Enrique Peña Nieto va adelante en las encuestas de preferencia electoral no es un secreto para nadie. Lo dicen no 

sólo una, sino todas las casas encuestadoras serias del país. La duda, entonces, se centra ahora sobre los segundos 
lugares: ¿cuál de las dos opciones le robará los votos a la otra? 

Y es que si nos atenemos a los números, Josefina Vázquez Mota y Andrés Manuel López Obrador están prácticamente 
empatados y, para hacer el tema de más emoción, la suma de ambos igualaría el porcentaje de Peña Nieto. 

Es cierto que será imposible que todos los posibles votos de la izquierda se sumen a la panista, así como que tampoco lo 
es que todos los simpatizantes del blanquiazul decidan enviar su posible voto a la república amorosa. Pero la realidad es 

que uno de estos dos candidatos tendrá que quedar en tercer lugar, y cuando eso ocurra habrá una caída considerable 
en sus números. 

La historia reciente confirma que esto no es nuevo. Hace doce años Cuauhtémoc Cárdenas se quedó en un distante 
tercer lugar pese a que por momentos daba la batalla electoral. Sus simpatizantes se fueron con Fox para garantizar el 

que perdiera el PRI. 

Seis años después Roberto Madrazo, del PRI se desplomó en las preferencias y sus activos se dividieron entre Felipe 
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Calderón y AMLO. 

Hoy el PRI está otra vez en primer lugar, y uno de sus adversarios verá cómo se hacen humos sus ilusiones. ¿Será 
Josefina? ¿Será López Obrador? (Manuel Baeza, página 17) 

Criterio-Todo por su nombre…  

 
Sanciones efectivas Dicen que para legitimar un gobierno siempre hacen falta golpes de confianza que permitan a la 

sociedad conceder al menos el beneficio de la duda en cuanto a la honestidad y transparencia que debe normar una 
administración. 

Algo parecido hemos visto en los últimos días, en donde las autoridades judiciales de Hidalgo se han dado a la tarea de 
capturar a aquellos ex alcaldes que presuntamente incurrieron en el delito de peculado. 

Juan Ramírez Hernández, ex alcalde de Yahualica, fue el último y ya se encuentra en estos momentos dentro de la 
prisión estatal. Una escueta tarjeta que no alcanza a definirse como informativa rinde cuentas del hecho y todos los 

demás datos los deja sujetos a la imaginación. 

Vemos que el efecto publicitario en los medios es trascendental, por el hecho de que los alcaldes fueron elegidos por un 

pueblo mediante el voto y también porque fueron los encargados de llevar las riendas al menos durante tres años. 

Sin embargo, en el caso de Ramírez Hernández el brazo justiciero del Estado nos muestra que se trata de pirotecnia 

publicitaria, puesto que el número de la causa penal, la 59/2012, muestra que la orden de aprehensión fue girada apenas 
este año. 

Y el dato es relevante porque su mandato concluyó el 15 de enero de 2006; es decir, hace seis años, lo cual nos muestra 
que la investigación fue demasiado larga para finalmente comprobar que efectivamente desvió recursos o definitivamente 

sólo se utiliza como artífice para mostrar que también a los priístas los puede castigar. 

Esta tarea de revisión de los dineros públicos es una norma de carácter legal y ético, porque implica tanto conocimiento 

como honestidad, cosa que muchas veces se pone en duda, cuando vemos que las propias auditorías del estado arrojan 
observaciones por cantidades millonarias y nunca hay responsables directos. 

Un ejemplo es aquel cheque millonario que apareció como fraude en las cuentas de la Secretaría de Salud y que 
inexplicablemente nadie resultó culpable, pero que tampoco se registró como faltante en el presupuesto. Justo allí es 

donde surge la suspicacia de que sólo son ladrones los que disienten del poder central del estado. 

El reporte financiero de la Auditoría Superior del Estado sobre la cuenta de 2010 muestra que dejó pendiente el Poder 

Ejecutivo la justificación de 57 millones 321 mil pesos, producto de una serie de observaciones primordialmente hechas 
por pagos excesivos o injustificados. 

Aun cuando las cantidades son superiores, hasta el momento nadie conoce si realmente hay sanciones para quienes 
administran el presupuesto estatal. Allí, por ejemplo, hay dos observaciones sancionadoras justamente por la ausencia de 

pulcritud de los recursos públicos y nadie sabe su identidad y mucho menos si hay castigo o todo queda como una 
“situación interna”. 

Contrastar la actuación de administradores tanto estatales como municipales nos debería dar los mismos resultados; sin 
embargo, sólo vemos que los alcaldes son quienes tienen que enfrentar la rudeza del sistema fiscal administrativo. 

Nimiedades: La llegada de Rodríguez Calderón al Poder Judicial sólo confirmaría lo que todos creen.  (Jorge Martínez, 
página 02) 
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El Reloj-La hora en punto:  Reforma fiscal a fondo  

En el mes que transcurre, las personas físicas, tienen la obligación de integrar y presentar la declaración anual; la tarea, 

por su complejidad, representa un nicho importante que beneficia, además del fisco, a los especialistas en las áreas 
contable y fiscal. Resulta, para la gran mayoría de los contribuyentes, una tarea que obliga a solicitar los servicios 

externos de despachos o profesionistas del ramo, para cumplir con esa responsabilidad, por el hecho de que son distintos 
los impuestos y complejas las formulas requeridas por Hacienda. Por cuestiones de esa índole, es que sexenio tras 

sexenio, han fracasado los intentos gubernamentales para hacer crecer la base de contribuyentes, que permita no sólo la 

captación de más recursos, amén de un equilibrio respecto a los causantes, para que sean no únicamente los que están 
en los padrones fisca-les quienes cumplan con la exigencia legal, sino que aquellos que por diversos motivos permanecen 

en la economía informal, se incorporen al sistema impositivo mexicano. Por ello es que en el pro-ceso electoral en 
marcha, los aspirantes a la presidencia de la República, así como a diputados federales y senadores, deben privilegiar la 

propuesta de llevar al terreno de la discusión, pero sobre todo de aprobación, una verdadera reforma fiscal, que incluya 
no sólo bue-nos deseos, sino revisión y en su caso modificación de impuestos progresivos. Que la nueva legislatura 

federal revise los ordenamientos en esa materia, obliga a privilegiar el crecimiento económico del país, mejorar la 

recaudación, propiciar la estabilidad de las finanzas y en consecuencia beneficiar a la productividad. No será con leyes 
engorrosas, ni incrementando las tasas impositivas como mejorará el sistema recaudatorio nacional, sino a través de 

normas claras, flexibles e incluso de impuestos fijos que alienten el cumplimiento de la responsabilidad. 
Independientemente de colores o filias partidistas, los próximos diputados y senadores, tienen como tarea obligada 

emprender esa re-forma, que hoy se escucha como propuesta de campaña en los ámbitos empresaria-les, donde la 

petición recurrente hacia algunos candidatos, ha sido abordar el tema no sólo con visión impositiva, sino con sensibilidad 
social necesaria, en un país con severos daños eco-nómicos, que más se sien-ten entre las clases populares, la mayoría 

de las veces desprotegidas. El IFE de Ashane Con la experiencia suficiente en materia electoral, José Luis Ashane Bulos, 
vocal estatal del Instituto Federal Electoral, se dispone seguramente a dar cabida a los reclamos, quejas y denuncias, que 

"arreciarán" en los días de campaña por venir; por arios el funciona-rio ha sido probado en esas lides, seguramente su 
des-empeño será profesional; al tiempo. (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que dentro del PRI se volvió a documentar otro presunto delito electoral por parte de funcionarios del gobierno federal 

con el programa Oportunidades, por lo que sería la segunda ocasión en lo que va de las campañas que se presenta este 

tipo de irregularidades. De ser comprobada, tras la denuncia formal del tricolor, se estaría armando un expediente que 
poco a poco se va nutriendo de guerra sucia y elementos que serán parte de los debates entre partidos y sus 

representantes en la Junta Local del IFE.  

¿Tendrán tiempo los consejeros para atender tantas denuncias y con la organización de los comicios encima? 

:Que Natividad Castrejón Valdez, quien en 2011 fuera coordinador de la agenda ciudadana del alcalde priista de 

Pachuca, Eleazar García Sánchez, se le vio en una reunión con el perredista Guadalupe Ordaz, en la casa de 

campaña del candidato a senador de la República, Isidro Pedraza Chávez. Aunque en realidad nadie sabe si ya le 
volteó la tortilla a los tricolores o sólo fue a recoger sus cosas a su alma máter. 

:Que Agustín Guzmán, director de Televisión del Canal 3 ya perdió el piso como muchos otros en el sistema de Radio 

y Televisión de Hidalgo, pues asegura que su influencia en las altas esferas de gobierno, lo harán próximamente 

Director General desbancando a Sergio Islas Olvera el actual titular de esta dependencia estatal. Alguien debería 
decirle que ya no está en edad de regresar a la escuelita. 

:Que los mítines de Andrés Manuel López Obrador en Hidalgo se verán marcados por la presencia de la transgénero 

Diana Marroquín Bayardo, ex candidata perredista por Tulancingo y quien clausurará de manera simbólica los eventos 

por la discriminación que padeció; ya hay una denuncia en la Comisión Nacional para la Prevención de la Discriminación 
(Conapred), en contra de Andrés Caballero Cerón, representante del Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena) en Hidalgo. Por lo pronto ya amenazó con asistir el 9 de mayo a Tulancingo, donde estará el candidato de las 
izquierdas. 

(Redacción, página 03) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

18 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1188  

 

Milenio-Las Perlas… 

“Yo creo que sí es muy importante transparentar y no sólo las licencias de funcionamiento, sino muchos más trámites 
que se realizan en los municipios y que no se conoce bajo qué términos y qué reglas operan” 

Jesús Gutiérrez González 

Presidente de la Cámara Nacional de Comercio en pequeño de Pachuca 

“De acuerdo a la Organización Mundial de la Salud, las dolencias bucodentales comparten factores de riesgo, con cuatro 

enfermedades crónicas, como las cardiovasculares, cáncer, respiratorias y diabetes” 

Guadalupe Romero de Olvera 

Presidenta del patronato del sistema DIF Hidalgo  

“Yo creo que nuestro papel no es apoyar a uno o a otro (candidato), es trabajar por el bien del empresariado y por sacar 

adelante a este sector... Nosotros tenemos una política abierta, aquí todos los candidatos pueden venir” 

Inocencia Mohedano Orta 

Presidenta de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación en Pachuca 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  

que el próximo jueves estará en Hidalgo Jesús Zambrano, presidente nacional del PRD, quien visitará Pachuca y 
Mineral del Chico en apoyo a los candidatos de ese partido al Senado y a diputados del Movimiento progresista (PRD-PT-

Movimiento Ciudadano). Además, Zambrano se reunirá con la dirigencia estatal del sol azteca y otras expresiones 

políticas afines. 

que en Tulancingo quien trata de cobrar notoriedad es el ex alcalde Mario Macías, pues además de participar en la 
campaña distrital del PRI, es representante de los vendedores de autos en tianguis y, por si fuera poco, se ha puesto a 

asesorar y defender a ex trabajadores del municipio que tienen demandada a la presidencia municipal, algo que le 

merece un sinnúmero de críticas. Y es que a muchos no les parece que el hombre que antes defendía los intereses del 
municipio, ahora se ponga en contra de la autoridad local. 

que Natividad Castrejón, ex candidato del PRD a la alcaldía de Pachuca y actualmente promotor de la campaña de 
Peña Nieto en el estado, se reunió con Guadalupe Ordaz, dirigente local de la UFIC y padre de la actual diputada 

perredista Sandra María Ordaz Oliver. ¿De qué habrán platicado? 

que a todo vapor se trabaja ya en el balneario El Tepathé, en el Valle del Mezquital, pues ese centro turístico será la 

sede del encuentro anual del Consejo Supremo Nhänhü. Al acto se espera la presencia de miles de personas procedentes 
de distintas regiones de la entidad, agrupadas todas por el lenguaje y las costumbres de esa etnia. Se espera la 

asistencia del gobernador Francisco Olvera Ruiz, parte de su gabinete y muchos políticos; entre ellos, varios 
candidatos. 

que la presidencia municipal de Mineral de la Reforma amplió la concesión del servicio de arrastre de todos los vehículos 
que son remitidos al corralón municipal. Antes trabajaban con las empresas Ortigoza y Mancilla, pero ahora también se 

incluyó a grúas Canelos, propiedad de Ignacio Hernández Monzalvo, hermano del actual alcalde. La instrucción fue 

que de cada tres arrastres necesarios, dos sean para Canelos y el restante se alterne entre las otras dos empresas. 
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que Jaime Galindo, ex presidente municipal de Actopan, es visto con extrañeza por sus compañeros de partido, pues 

consideran que no se ha involucrado de lleno en la campaña del tricolor en ese distrito. Los priísstas señalan 
que Galindo está molesto por no haber logrado la candidatura, lo que le molestó y desinfló el ánimo. Por eso, dicen, su 

actitud de simulación. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Tenencia: el impuesto que llegó para quedarse (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

“Con esos amigos, para qué queremos enemigos”, comentan en Radio Pasillo ciertos sectores priistas que no están de 

acuerdo con la adhesión al tricolor de la Federación de Organizaciones Independientes del Estado de Hidalgo (Foideh), 
cuyo dirigente Óscar Pelcastre Almanza anunció ayer la creación de la corriente Nueva Izquierda Social, que formalmente 

se adhirió al PRI para apoyarlo rumbo a los comicios del 1 de julio. 

Y es que el propietario del polémico Mercado Sonorita, donde se adora a la Santa Muerte, es considerado un elemento de 

choque, más que como alguien que pudiera ayudar al Revolucionario Institucional en el proceso electoral. 

Pelcastre Almanza se ha valido de la presión para obtener diversas canongias, por lo cual ya nos imaginamos lo que 

pretenderá obtener el PRI a cambio de los votos que seguramente prometerá aportarle en las votaciones para presidente 
de la República, senadores y diputados federales. 

Propietarios de gasolineras en Hidalgo están preocupados por los efectos de la inseguridad en sus negocios, pues 

aseguran que el robo a estaciones de servicio se incrementó 38 por ciento. 

Quienes abren las 24 horas, principalmente, solicitan a la Secretaría de Seguridad Pública del estado incrementar la 

vigilancia, pues aseguran que los despachadores son presa fácil de los maleantes durante las madrugadas, cuando 
impúnemente son despojados de las ventas logradas durante su turno. 

Suena en Radio Pasillo que con motivo del quinto aniversario de la Ley de Interrupción Legal del Embarazo en el 
Distrito Federal, que se celebrará este martes 24 de abril, organizaciones de la sociedad civil de la entidad se unirán a los 

actos conmemorativos que se llevarán a cabo en la capital del país. 

En Hidalgo, mientras tanto, permanece “congelada” la iniciativa perredista de despenalizar el aborto hasta las 12 

semanas de gestación, pues al parecer los diputados locales de los demás partidos, principalmente PAN y PRI, que juntos 
hacen mayoría en la LXI Legislatura, consideran que las cuatro causales establecidas en el Código Penal del estado son 

suficientes para atender a las mujeres que requieren incurrir en esa práctica. 

(redacción, página de internet)  

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

El Consejo Supremo Hñahñu lleva a cabo la organización de su encuentro anual  que desde hace varios años se lleva a 

cabo en el parque acuático Tepathé, es el propio Roberto Pedraza Martínez pizarrón espiritual de esta organización quien 
personalmente checa detalles de esta actividad que deberá tener esta vez un sentido totalmente electoral. 

 Al Tango 

Este encuentro, busca reunir a más de 10 mil habitantes del Valle del Mezquital y a uno que otro del Valle de San Javier, 

porque Pedraza Martínez, celebra de paso su cumpleaños ese día, es decir el  Primero de Mayo, paradójico dicen algunos 
porque es el Día del Trabajo, y hoy ni empleo tiene después de que por la cuestión de género lo bajaron de la 
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candidatura a diputado federal. (Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Gloria Conde: La labor de la delegada del Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores en la entidad es 
sin duda ejemplo de lo que con esmero y trabajo arduo es posible lograr, siempre pendiente de las acciones para 

favorecer al sector está atenta a que en cada dependencia ligada a este organismo realicen las tareas correspondientes 
para atender de modo adecuado a los octogenarios.  

Abajo-Miguel Chávez: El director de Tránsito y Vialidad de Pachuca acumula puntos en contra por quejas ciudadanas. 
En zonas como el Sector Primario resulta casi una misión imposible sortear el tramo entre la “Procu” y el Poder Judicial, 

pues muchas personas invaden los espacios para la libre circulación y todo se vuelve un caos, ello aunado a las múltiples 
inconformidades por la falta de oficiales que pongan orden.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ESTACIONAMIENTO 

En el denominado Sector Primario de la capital hidalguense el espacio para estacionamiento se encarece 

como el dólar. Frente a la Procuraduría de Justicia y el Poder Judicial es prácticamente imposible encontrar 
un espacio para los vehículos, el problema es que muchos conductores invaden la lateral del bulevar Felipe 

Ángeles y complican el paso ya que además circulan por ahí cientos de unidades del servicio público de 
pasajeros. Otro lugar donde el estacionamiento representa un verdadero conflicto es en la lateral del centro comercial 

Gran Patio. Esta calle da salida al nuevo bulevar Revolución 1910, pero miles de personas que no quieren pagar 

estacionamiento dentro del centro comercial, saturan ambos costados de la calle. 

IMPULSO 

Corre fuerte la versión de que el Comité Estatal del PRI aplicará recursos para “levantar” sus comités 

municipales. Es práctica común que a la llegada de cada presidente se renueven las dirigencias 
municipales, pero esa tradición no aplica durante el desarrollo de un proceso electoral. Veremos si de verdad 

llegan recursos a los comités municipales y cómo se justifican estos, ya que a las autoridades electorales podría llamarles 
la atención tales apoyos. 

DÍA DEL LIBRO 

La biblioteca Ricardo Garibay organizó diferentes actividades, principalmente para niños y jóvenes, con 

motivo del Día Mundial del Libro. Poco a poco este espacio abre alternativas de enlace con la sociedad y la 
gente acude a sus instalaciones para conocerlas. El trabajo de difusión en las redes sociales fue estratégico para 

ubicar a la biblioteca y ahora decenas de miles de estudiantes pueden seguirlos a través del Internet. 

 (Redacción, página 02) 
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